

Comentarios

U N VICEPRESIDENTE.- El infarto repentinamente paralizó al Presidente Eisenhower, cortó automáticamente sus actividades presidenciales, reduciéndolas a un *mínimum* prudencial. En sus primeros días, el Vicepresidente R. Nixon, a pesar de la complicada situación y su relativa juventud, se manejó con tal acierto y tino que, al terminarse bajo su presidencia una reunión ministerial, el Secretario de Estado Dulles se levantó y dijo a sus colegas: "Debo decir que es acreedor a un sincero voto de acción de gracias el Vicepresidente por la forma en que se ha comportado durante estos días y la manera de dirigir esta reunión. Os estamos muy agradecidos".

Pero quiero fijarme en un hecho que entre nosotros puede llamar la atención; es la forma en que abrió la sesión del Gabinete: "Señores, como todos sabemos es costumbre el abrir la sesión con una plegaria silenciosa. Aunque no ha sido esa la costumbre en el Consejo de Seguridad, quiero proponer un momento de plegaria silenciosa en acción de gracias por la admirable recuperación que el Presidente ha tenido hasta ahora".

Ni fue este hecho aislado. Con razón apunta América (Oct. 8, 55). "En el diluvio de plegarias que se elevaron al cielo por todo el país al saberse la enfermedad del Presidente Eisenhower, se manifestó algo muy nuestro. Porque brilló ante nuestros ojos una nueva y espléndida prueba de ser un pueblo religioso que se vuelve a Dios en oración. Esta reacción no fue artificial. Expresaba el espontáneo reconocimiento americano de la Providencia de Dios sobre nuestras vidas". Hermosa lección sobre todo para nosotros latino americanos que en las cosas religiosas sentimos un respeto humano y una cobardía vituperables. Esta cobardía nuestra llama la atención de otros pueblos. Así al abrirse la X Asamblea General de la Naciones Unidas el 20 de Septiembre, el Presidente ocasional, el Ministro

de Relaciones Exteriores de Holanda, Mr. Luns, católico, terminó su discurso de bienvenida a los delegados con estas palabras "Que Dios bendiga nuestros esfuerzos". Cuando ocupó su *sitial*, el delegado de Chile, Sr. José Mazas, elegido Presidente permanente para esta décima Asamblea, habló de la "autoridad moral" de las Naciones Unidas; de los derechos humanos, del intercambio de la buena fe... Pero buen cuidado tuvo de no asomar la palabra DIOS. Y eso que hablaba en español, dice un comentarista americano, la lengua que más se presta a la oración. ¡Qué triste papel desempeñamos con nuestra cobardía y respeto humano!

A NGLICANOS.- Corrían rumores de cierto malestar en algún grupo del clero anglicano. Muchos se inclinaban cada vez más a la Iglesia Católica y a ello les impulsaba la mezcla de ideas y sectas que van forjándose y formándose dentro de su propio seno. Sus complacencias con el divorcio; sus nexos con la masonería y su tolerancia con el comunismo no se compaginan con el espíritu cristiano. Es típicamente escandaloso el caso del Dean de Canterbury, una de las personalidades más salientes de la Iglesia Anglicana y a quien por sus públicas conexiones paternas con los comunistas el mundo entero lo conoce con el nombre de el DEAN ROJO, de Canterbury. Hay entre ese clero un grupo llamado de la Anunciación, cuyo secretario era el Rdo. Walton Hannah. Acaba de abrazar el Catolicismo y en el Colegio inglés Beda de Roma, se prepara para recibir las Ordenes Sagradas. Es el cuarto clérigo protestante que en poco tiempo acepta la autoridad de la Santa Sede. Y parece que en la misma situación se hallan otros veinte o treinta pastores. Sin duda que el Cardenal Newman influye con su ejemplo y ayuda con su intercesión para que sea la Isla de Inglaterra lo que fue en tiempos pasados "la Isla de los Santos".

E N TORNO DE PERON.- No queremos alterar la norma que SIC ha observado con el ex-Presidente Perón. (vide SIC Set-Oct. 1955). Se ha estudiado su caso friamente, serenamente y se

han sacado conclusiones que deben alertar a todos. Por lo mismo no podemos aprobar el documento público acusatorio del Ex-Vicepresidente Tessaire y de algunos de sus más íntimos colaboradores que, al verlo en desgracia, volvieron armas contra él. Porque deber suyo era no colaborar con aquel Gobierno o hacer entonces lo que han hecho ahora o renunciar definitivamente. Pero con él estuvieron cuando le sonreía la fortuna y fue el mismo Ex-Vicepresidente, quien, en la campaña anticatólica, levantó su voz en los tonos más virulentos. Más que el Presidente caído delata esa acusación a los mismos acusadores.

~ Pero sí conviene subrayar un hecho que tal vez pueda pasar inadvertido. Las cantidades de dinero que van apareciendo en las cajas fuertes de Perón, tanto en numerario como en joyas, llega a lo fabuloso. No puede explicarse su existencia con sólo los honorarios presidenciales. Sin duda hubo fuertes filtraciones subterráneas.

Ni deja bien parado el nombre del ex-mandatario el hecho de que mientras se debatía la suerte de la patria entre una guerra civil y una revolución triunfante, él, seguro y bien refugiado en una cañonera paraguaya, olvidando a los suyos que le defendían muriendo, se entretuviera escribiendo cartas amorosas a una niña que bien pudiera ser su biznieta y casi llorara por la suerte de sus... perritos. Hombres con esta psicología e indignidad moral no deben estar al frente de los destinos de un pueblo.

GINEBRA.- A raíz de las conferencias de Ginebra sopló por todas partes un optimismo alentador. El espectro de la guerra caliente se alejaba definitivamente; hasta la guerra fría iba a desaparecer y para confirmación de estos augurios ahí estaban las sonrisas moscovistas, hasta ahora casi desconocidas. Tan desenfrenada y desbocada fue esa euforia que el Presidente Eisenhower tuvo que hacer seria advertencia. Porque en fin de cuentas, ¿qué se sacó en limpio después de tanta propaganda, conferencias y esperanzas? En concreto, nada. Establecer un contacto para el futuro.

Pero el tiempo es revelador de grandes secretos y Kruschew, entre cuyas cualidades sobresalientes no parece figurar la de la

discreción, ha hablado y, como vulgarmente se dice, asomado la oreja más de la cuenta. Porque sin las cortapisas y mesura que impone una conferencia internacional, alertaba en Moscov a los comunistas de Alemania Oriental con estas palabras: "Si algunos piensan que nuestras sonrisas entrañan el abandono de las doctrinas de Marx, Engels y Lenin, se engaña miserablemente. Los que tal esperan, esperen que un camarón aprenda a silbar. La lucha está trabada, sin posible solución: o comunismo o capitalismo. Pero siendo el capitalismo un cadáver, la implantación del comunismo vendrá por su propio peso. No hacen falta ni armamentos, ni guerras calientes. Bastan las frías. Una plácida coexistencia que vaya minando las bases del capitalismo".

Parece que dos veces Bulganin quiso con gestos poner término a la espontánea locuacidad del Secretario del Partido Comunista; pero fracasó. Sabemos las intenciones que abrigan estos hombres. Nada nuevo; infiltrarse poco a poco; anestesiar a los pueblos contra el peligro comunista y cuando estén más tranquilos y dormidos, asestar el golpe e implantar su sistema. "Nosotros, decía Kruschew, seguiremos adelante por el camino de Marx, Engels y Lenin; claro como un día de sol. Vamos a la comunización mundial".

SER O NO SER.- Hay una estrella de ballet que atrae la atención del gran mundo: María Drage, de 23 años. Entre sus muchas relaciones sociales es conocida su amistad con el heredero del ducado de Fife, (Escocia) Lord Carnegie, protestante. Parece ser que él se halla sujeto al Edicto Matrimonial del Reino, uno de cuyos fines es impedir que los miembros de la nobleza se casen con personas no protestantes. Como es obvio comenzaron a circular rumores que presagiaban la desembocadura de esa amistad en el matrimonio. Pero al paso de esos rumores ha salido María Drage, convertida al catolicismo hace siete años, con esta declaración. "Siempre que tratamos este asunto convenimos en que es imposible. El es fiel a la tradición de su familia y yo estoy determinada a que mis hijos sean católicos antes que miembros de la nobleza. "Hermosa respuesta que debieran retener muchas jóvenes católicas".